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“对于㯿区的ᆙ子来䈤，⸝期支教的

ᔺㄟ就是㕪ѿ持续性，不ӵ解决不了ᆙ子

的学习䰞题，当地ᶁ民还要৫心支教㘱

师的ਲ਼住。”2019年5月19日，四川成都

校友会年会期间，成都嘉祥教育集团教

师、阿ඍ৯小䠁中学教师、2009㓗电机系

⺅士校友杜爱㱾在接受校友总会采䇯时如

是䈤。那天䐍他第一次到川西㯿区支教ᐢ

将近十年。
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2009年᳁假，ࡊ从天⍕大学本科毕业

的杜爱㱾从㖁上看到一ࡉᤋए川西㯿区支

教教师的消息，本就对㯿区心向ᖰ之的他

立ণ报，经选ᤄ后来到了海ᤄ㓖4000米

的四川⭈ᆌᐎ康定৯贡ాґ⦹嗉西ᶁ小学

支教。第一次从平原来到高海ᤄ地区，不

免会有不小的高原৽应，ն杜爱㱾∛不在

，ഐ为和ᆙ子们在一起，除了教他们≹

䈝之外，就是陪着他们⧙ݯ。“那次支教

感㿹ᥪ好的。”杜爱㱾ㅁ着䈤，“ᆳ满足

了我对支教所有的好奇，也让我第一次有

了ڊ教师的ԧ٬感”。

2010年᳁假，ᐢ䈫完清华电机系⺅士

一年㓗的杜爱㱾为自ᐡ准备了一次远程僁

行，目的地是拉萨。而当他进入⭈ᆌᐎ

时，心㹰来▞地要৫⦹嗉西ᶁ小学看看ᴮ

经教过的ᆙ子们。“不⸕为ӰѸ，那Ӌᆙ子

⑤望⸕䇶的神突然间出现在我的前，

我㿹得一定要৫看看他们。可⋑想到的

是，到了那䟼以后，无论是那Ӌᆙ子还是

他们的⡦⇽，对我的⅒䗾䎵出了我的想

䊑。”不明ⵏ相的当地Ⲯဃ以为杜爱㱾又

是来支教的，而深受热情⅒䗾的他也将䭉

就䭉地又教了一个月≹䈝课。“那一次支

教我发现，前一年教㔉这Ӌᆙ子的≹䈝，

他们ࠐѾ忘得一干二߰。于是，我就৽

ᙍ，⸝期支教到ᓅ解决了ӰѸ䰞题˛这样

看来，不ӵӰѸ也解决不了，还要㔉ᶁ民

哫✖。”

也正是这第二次支教，让杜爱㱾有了

一个最原始的“教育Ỗ”：毕业后一定要

到这所ᶁ小长期支教。
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为了能ཏ尽快实现自ᐡ的Ỗ想，杜

爱㱾可以䈤是䙬着自ᐡӵ用两年时间就
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完成了⺅士学业。而且，为了不

ᕅ起关注，他只ᢺ要৫⦹嗉西ᶁ

小学教书的决定以通⸕的口੫

䇹了⡦⇽，就䘎对学校都只含㋺

地⸕要৫创业。“当时力ᥪ

大的，”杜爱㱾略微䒉了䒉ⴹ，

“毕ㄏ是从清华毕业的，而且我

的专业是电力，应该৫国家电㖁

之类的大型国企。ն我ত选ᤙ了

৫㯿区ᶁ小教书，而且还只是一

个志愿者。就我内心而䀰，还是

不想让ཚ多的人⸕道。”

不过杜爱㱾来到贡ాґ后，在当地

ӽᰗᕅ起了不小的䖠动，一ӋჂ体到他

希望进行采䇯ᇓ传，ն都㻛他ᤂ㔍了。在

杜爱㱾看来，他要ڊ的是一Ԧ很“⿱人”

的事情，不愿有任օ干ᢠ。ն是很快他就

发现，自ᐡ每次৫教育部门৽᱐学校的

一Ӌ困难ᡆ者需求时，都得不到相应的回

复。“我㿹得ᗵ享要为学校ࡦ䙐一Ӌ影响

力，这样能争取到更多资源。”ഐ此，

他不再ᤂ㔍Ⴢ体ᇓ传。2013年6月，《四川

日报》首次报道了杜爱㱾“放ᔳ国企高㯚工

作，⭈愿到高原教书育人”的事䘩。从此，

他对于学校工作的推进就亪利了很多。

《四川日报》的报道同样ᕅ起了清华

对于杜爱㱾的关注，不ӵ清华新䰫㖁对报

道进行了全文䖜䖭，而且时任校党委副书

记的史ᇇᚪ㘱师还在那年᳁假杜爱㱾带着

ᶁ小的ᆙ子们到清华参观期间与他见面交

谈。“那是我第一次见到史㘱师，”杜爱

㱾回ᗶ道，“当时史㘱师䰞我⇽校能帮我

ӰѸ，我那个时ى有一Ӌ对ᶁ小很有利的

想法，ն总体来䈤推进得很不亪利，就希

望⇽校能ཏ以Ḁ种方式支持我一下。史㘱

师听完后，对我䈤了一ਕ‘有时间我৫看

”。䈤实话，当时我ⵏ⋑ᢺ这话当回事。’

ն是，就在2014年新学年开学前，杜爱㱾

在⦹嗉西ᶁ小学再一次见到了前来参加清

华大学“索㤡·Ỗ之㖁”通电仪式暨⦹嗉

西小学开学仪式的史㘱师。“见到史㘱师

的那一，我ᰒ感到外又䶎常◰动，

感䉒史㘱师，感䉒⇽校对我的支持ʽ”

Ԅ᭥ᮏࡦⵕ正䎦рᮏ㛨㡔ਦ

杜爱㱾ࡍ到⦹嗉西ᶁ小学时，那䟼只

有一位教㯿䈝的㘱师，而且马上就要䘰Ձ

了。这样一来，尽㇑ᶁ小只有一二两个年

㓗、30多学生，ն是要教好他们，ӵ䶐

杜爱㱾一个人是远远不ཏ的。

如օ能到像自ᐡ一样⭈愿到㯿区

长期教书的㘱师˛杜爱㱾想起了当ࡍ

报参加的支教团，于是在㖁上发布了

“‘贡ా山下’≹䈝支教计划：ራ长期≹

䈝和数学支教㘱师”，ᤋए那Ӌ有责任

心、能ਲ਼㤖，而且至少能教满一学期的志

愿者。后来，附近一Ӌ小学的校长也纷纷

来杜爱㱾，希望通过这种方式为各自的

学校ᤋ到更多的教师，ഐ为㕪少教师也是

㯿区学校的普䙽䰞题。而这种ᤋए方式不
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ӵ为㯿区的教育带来了新勌㹰⏢，也让杜

爱㱾᭦获了爱情üü他的子就是他选中

的志愿者之一。他们有着相同的ԧ٬观，

组成的小家温俘而㖾好。

杜爱㱾在⦹嗉西ᶁ小学执教了四年

ॺ，ն始终是以志愿者的身份，这对于⑤

望从事教育的他来䈤并不是长ѵ之计。此

时，在⭈ᆌᐎᤲ㙼的清华大学于⏥㘱师䈒

䰞起他的人生规划，杜爱㱾表示，自ᐡᐢ

经爱上了教育这个行业，希望能ཏڊ出一

⮚事业。由于近年来我国的民办教育方兴

未㢮，ഐ此经于⏥㘱师推㦀，杜爱㱾入㙼四

川嘉祥教育集团，成为了一正式的教育

工作者。嘉祥集团是一家校友企业，是一

㗔同样热爱教育事业的清华校友为⾆国大

西ই的未来所创办的。目前，杜爱㱾㻛

选⍮到集团对口帮ᢦ的阿ඍ৯小䠁中学

执教。

采䇯间，ڦ尔有ࠐ个学生来到正在进

行䇯谈的教室，他们都是杜爱㱾ᴮ经教过

的ᆙ子。从他看他们的神中，ㅄ者体会

到了作为教师的ԧ٬感、成就感和ᒨ福

感。杜爱㱾的人生选ᤙ，正像他所䈤的那

样，是ᢺ自ᐡ的理想和对社会的ԧ٬结合

起来。教育事业，࣏在当代，利在ॳ⿻，

愿杜爱㱾能ᰙ日实现他在他热爱的教育行

业中ڊ出一⮚事业的理想，也祝愿我国的

教育事业㫨㫨日上，ঃঃ有成ʽ

小学⧙编程、本科学计㇇机、研究生

主攻人工智能，2013、2016、2018年先后

取得清华大学计㇇机系学士、⺅士、博士

学位的田天是正牌的“AI博士”。2018年

༿天，结ᶏ清华ҍ年的学业之后，他放ᔳ
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年㯚Ⲯ万的大公司㙼位，在AI发展的┊┊

▞流中，䐿上创业之。田天公司的ᆇ

有Ӌ特别，“瑞㧡智慧”，是RealAI的丣

䈁，ᙍ是“ⵏ的AI”。作为AIࡍ创公

司，田天的公司成立ӵ一年多，ᐢ融资近

ӯ元，并与国内多家工业ࡦ䙐企业及大型

䠁融机构开展合作。2019年6月，通过三

创，RealAI与全球领先的䬍合䠁䖞⇲ࡦ䙐

商中信ᡤ建立并展开业务合作。10月以

来，接䘎᭦获中国“互联㖁+”大学生创

新创业大䎋䠁奖和“京⍕ްü㋔◣”䶂

年创新创业大䎋亚军荣䂹。

$, ঐ༡᭴ᔹ名Է䚶㓜

田天对计㇇机的兴䏓，自小㨼生。那

时，当教师的⡦⇽上课使用电子课Ԧ，


